

DIARIO DE

BARCELONA,



Del domingo 19 de

octubre de 1891.

San Pedro de Alcántara confesor y fundador.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de San Francisco de Paula: se reserva á las seis.

Sale el sol á las 6 h. 33 m., y se pone á las 5 h. 27 m.

Días horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
17 11 noche.	11 grad.	27 p. 111. 1	N. O. semicub. llovizna.
18 6 mañana.	11	27 11	N. cub. lluvia.
id. á tarde.	12	9 27 11 1	O. S. O. nubes.

ESPAÑA.

Madrid 10 de Octubre.

Noticia de lo ocurrido en la junta general de la Grandeza convocada en el día 18 de Agosto último.

A la hora de las diez del expresado día, y á consecuencia de la esquila de convocacion circularada la víspera, los Excmos. Sres. Grandes de España residentes en Madrid, y los ausentes por medio de sus apoderados individuos de la clase, se reunieron en el Real palacio en una de las salas de la habitacion de la Reina Madre destinada á este acto, la cual estaba dispuesta del modo siguiente: en su fondo se veia el retrato del Rey nuestro Señor bajo de dosel, con la silla que debía ocupar S. M. vuelta; á su derecha se hallaba el Sermo. Sr. Infante D. Carlos, vice-presidente; frente al dosel la mesa traviesa, á cuyos lados estaban situados los Excmos. Sres. vocales de la diputacion, y en dos filas de bancos paralelas, é indistintamente, los demas individuos de la Grandeza asistentes á la junta.

Observado el orden que queda referido, el Sermo. Sr. Infante, vice-presidente, mandó se abriese la sesion por el reconocimiento y verificacion de los poderes sustituidos por los Grandes ausentes. Hecho esto el Excmo. Señor duque del Parque, primer vocal de la diputacion, solicitó la venia de S. A. S.; y obtenida dijo así:

„Serenísimo Señor.

El infortunio que ha sufrido la Grandeza en este año con la pérdida de su vice-presidente el Sermo. Sr. Infante D. Antonio hubiera sido irreparable, y la mantendria perpétuamente en el mas triste desconsuelo, á no haberse dignado S. M. nombrar para suceder á S. A. al Sermo. Sr. Infante D. Carlos María, que en representacion de su augusto Hermano el Rey nuestro Señor, nos honra hoy con su presidencia, tan grata para la Grandeza, que difícilmente encontrará voces bastante significativas para expresar toda la latitud

del gozo y satisfaccion de que se halla penetrada, viéndose dirigida por un Príncipe, cuyas sublimes virtudes y eminentes prendas añaden, si es posible, un realce muy exquisito al elevado rango de su augusta gerarquía. S. A. R. quiso enterarse inmediatamente de los trabajos de la diputacion desde su creacion hasta el presente: su natural perspicacia, su facilidad en comprender cualquier especie de asuntos por nuevos que le sean, le puso al corriente de todos en muy pocas y breves sesiones, como si los hubiera creado desde sus principios. Tuvo la bondad de aprobar lo practicado por la diputacion, y de manifestar su dictámen respecto á los puntos que aun están pendientes con la claridad, juicio y acierto que son consiguientes á sus singulares luces, y al particular tino que ha adquirido en el manejo de toda clase de negocios.

(Se concluirá)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Si algun sugeto inteligente en el idioma frances quiere egercitarse en extractar traducidas al castellano, ciertas noticias que convienen sacar de unos libros de registro, en el concepto de que el pago de su trabajo no podrá satisfacerse hasta la conclusion del expediente que se forma sobre el asunto que se cargará á quien corresponda, se presentará el lunes próximo 20 del corriente mes en la Secretaría del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza de 11 á 12 de su mañana, donde se le enterará por menor de las circunstancias de dicho encargo.

El sugeto que quiera arrendar en todo ó en parte, los bienes que posee D. Cayetano de Mata en el pueblo de Alella, podrá conferirse con D. Juan Matas, síndico de la ciudad que habita al extremo de la calle mas alta de San Pedro, para tratar sobre el particular.

En la carnicería de la plaza del Rey, se vende carne de carnero de buena calidad, á 12½ la libra carnicera.

El capitán Marcos Gaubert, que lo es de la tartana francesa nombrada San Juan Bautista, de porte de 58 toneladas, de presente fondeada en este puerto, tomará carga para Cette y Marsella: las personas que quisieren cargar algunos efectos ó géneros á bordo de dicho barco, se servirán dirigirse al dicho capitán.

Se avisa á los individuos que forman el monte pio de la Concepcion, que hoy domingo dia 19 del corriente se recaudarán las mensualidades acostumbradas en casa de D. Magin Demestres, tesorero de dicho establecimiento.

Se avisa al público que el sábado dia 25 Octubre corriente, á las 3 horas de la tarde, en el Real monte de Piedad se practicará almoneda pública de las alhajas, cuyo plazo para su desempeño queda ya vencido, y debe practicarse segun Reales ordenanzas, y el jueves anterior 23 del mismo, de 9 á 11 horas de la mañana, estarán las oficinas de dicho Real monte abiertas para los que quieran hacer sus desempeños.

De orden del señor Alcalde Mayor primero D. Armengol Dalmau de Cubells, está señalado el lunes próximo 20 del corriente octubre á las tres de la tarde y en la casa fábrica que habita Andres Babó, en una travesía de la calle den Robadó, esto es la que dirige al juego de la pelota y al lado de dicho juego, para la venta de tres máquinas, las dos llamadas de manúa y la

otra llamada de mecha, junto con otros muebles inventariados, lo que se avisa para la concurrencia de compradores.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mataró en un dia, el patron Félix Bages, valenciano, laud Virgen de los Angeles, de 20 toneladas, con suela, algodón y otros géneros de tránsito. = De Vinatöz y Tarragona en 8 dias, el patron Joaquin Llicso, valenciano, laud San Sebastian, de 15 toneladas, con fierro á varios. = De Mahen y Alcudia en 9 dias, el patron Guillermo Alemany, mallorquin, jabea Virgen del Cermen, de 31 toneladas, con trigo á los señores Compte y compañía. = De Terranova y Alicante en 40 dias, el capitan Juan Dugdál, ingles, bergantin Perseverancia, de 109 toneladas, con bacallao al señor Kilikeli.

Fiestas. Hoy á las 10 de la mañana en la iglesia de PP. Agustinos calzados á expensas de un devoto de la Virgen del Remedio, se celebrará un solemne oficio cantado por la capilla del Pino, y predicará el R. P. Fr. Alberto Pujol, Lr. en sagrada Teología, y vice-rector del colegio de San Guillermo: á las 5 de la tarde con asistencia de la misma capilla se cantará el rosario, cuyos misterios explicará el P. predicador Fr. Juan Valls, religioso Agustino, el cual hará tambien la plática; y se concluirá la función con los gozos de la Virgen.

Un devoto para manifestar su agradecimiento al augusto Misterio de la Santísima Trinidad, en la iglesia de PP. Trinitarios calzados, le tributa un solemne oficio que cantará la Rda. Comunidad, y por la tarde se cantará el seráfico Trisagio, en que predicará el Rdo. P. M. y ex provincial de dicha Orden Fr. Miguel Viltró: se empezará á las 5½.

En la iglesia de Santa Teresa por razon de ser hoy dia 19, á las 8½ se cantará el oficio del novenario de Santa Teresa: inmediatamente se hará la función del dia 19.

Avisos. El que quiera deshacerse del opúsculo 12.º de Brown, traduccion de Mitjavila, y del prospecto de Medicina mas sencilla y mas humana, traduccion de D. Joaquin Serrano Manzano, acuda á la tienda de cirujano de la calle de la Canuda, casa núm. 19.

Se desea saber el paradero de D. Luis de Capdevila, que se separó de Madrid al principio de la revolucion, y en el año 12 servia á las órdenes del General Obispo: se suplica á la persona que pueda dar alguna noticia lo haga en Madrid á Doña Elena Boria, calle de Mira el Rio, núm. 5, á D. José Clavijo y Alva calle de Capellanes, y en Barcelona á D. Josef Manuel de Capdevila, cirujano del Real Cuerpo de Artillería.

Un matrimonio sin hijos desea encontrar dos ó tres personas para darles de comer y cama, sean eclesiásticos ó seculares á un precio regular: vive en la calle de San Antonio de los Sombrerera, en la escalerilla número 3, tercer piso.

En buen parage de esta ciudad hay una casa decente que admitiran dos señores decentes sean eclesiásticos ó seculares, á los que darán de comer, cama con su decente habitacion amueblada y demas asistencia necesaria á precio equitativo: el cuchillero Jaime Sole, que vive en la plaza del Rey, dará razon de dicha casa.

Ventas. A voluntad de sus dueños se venden dos medias casas en la Barceloneta, situadas en la calle de la Sal y la otra en la calle de los Marineros.

quien quiera tratar del ajuste acuda á casa Gaspar Pujol , espartero , en la Espartería.

El que quiera comprar un instrumental de regimiento compuesto de las piezas que se expresarán , puede avistarse con el inquilino del 4.º piso de la calle Nueva de San Francisco , núm. 51 , quien se lo manifestará , así como su equitativo precio : clarinetes 6 : requinta 1 : octavines 3 : trompas 2 : serpentón 1 : drombon 1 : clarín 1 : platillos 1 par : bonete chino 1.

El maestro sastre de la plaza de la Cucurulla Josef Muñoz , dará razon de quien tiene una coleccion de diarios de Barcelona del tiempo que la ocuparon las tropas francesas , encuadernados á la rústica y á un precio cómodo.

En casa de los alemanes tienda de cristalería , plaza de Palacio , se halla de venta un grafómetro de primera calidad , fabricado por el célebre Dollond en Londres : dicho instrumento es spropósito para levantar planos á mayor distancia y alturas. Tambien hay un sextante de nueva invencion para la náutica : igualmente una cámara lucida propia para diseñar objetos de cerca y de lejos con toda perfeccion.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay una tartana para Perpignan , dos para Figueras , otra para Gerona , y otras comodidades para toda la costa de levante.

Alquileres. El capellan ú hombre solo ó sea muger que desee alquilar una habitacion ó aposento conforme , confiérase con la inquilina del cuarto piso de la casa núm. 14 , en la calle riera del Pino.

Si algun sugeto decente necesitase un cuarto con su alcoba y recuarto con todo lo necesario en las inmediaciones de los Escudellers , acuda á la plazuela de San Francisco , núm. 21 , cuarto principal , que darán razon.

Pérdidas. Se ha perdido un tresillo de oro con un grauate y dos diamantes el juéves de la semana pasada , desde la Porta Ferrisa á la casa teatro : se darán dos pesetas de gratificación á quien lo entregue á Gerónimo Fernandez en la oficina de este periódico.

La noche del 3 del corriente se cayó de un balcon de la calle del Conde del Asalto un rosario con varias medallas de plata y otras señas que se darán al que tenga la bondad de entregarlo en la misma calle , mas arriba de la travésia de San Ramon , núm. 3 , entresuelo de la derecha , dándole una gratificación competente.

Teatro. Hay la compañía española egecutará la comedia en dos actos de D. Luciano Francisco Comella , titulada *la Cecilia* , primera parte que desempeñarán las Sras. Galan , Rodrigues , Menendes , Llorente y Sres. Chiner , Viñolas , Blanco , Ibañez , Orgas , Pascual , resto de compañía y comparsa correspondiente. En el primer acto se bailarán las seguidillas manchegas á 4 , y en el segundo el cuarteto de medio carácter por las Sras. Sormani , Baus y Sres. Bellote y Piátoli. En el mismo se presentará una fachada de palacio iluminada conforme exige el drama , y se dará fin á la funcion con el sainete *el Payo de la Carta*. A las cuatro.

Y á las 7 la compañía italiana egecutará la opera seria en dos actos el *Tancredo*.

Entrada de anoche 1158 rs. vn.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi , Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Libretería.